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ЗА РОССИЮ СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ!

На I съезд Советов в Петрограде 
летом 1917 года В.И. Ленин бросил 
свою историческую фразу в поле-
мике с вождем меньшевиков Цере-
тели – «есть такая партия», которая 
готова взять всю полноту власти и 
выводить страну из кризиса. 

Как никогда это актуально и сей-
час. КПРФ совместно с другими 
патриотическими и государственно 
ориентированными силами страны 
готова войти во власть  и олицетво-
рять «левый поворот» в стране. 

В этой связи коммунистам вдвой-
не важно демонстрировать про-
фессионализм и твердость в те-
кущей работе, в особенности в 
осуществлении промышленной по-
литики, работе с предприятиями, 
взаимодействию с малым и сред-
ним бизнесом.

Новая индустриализация  это 
единственная возможность слезть 
с сырьевой иглы и создать совре-
менную промышленную базу. На 
базе программы КПРФ модерниза-
ция произойдет без остановки всей 
экономики.  

На законодательном уровне 
КПРФ уже удалось продвинуться. 
Закон о промышленной полити-
ке - добились внесения в Госдуму 
в июне 2014 года, а осенью Закон 
должен быть уже принят и вступить 
в силу 1 января 2015 года. Закон о 
стратегическом планировании в 
РФ - будет принят в 2014 году. За-

В ответ на санкции Запада – смену курса в стране!
Время подтверждает актуальность Антикризисной 

программы КПРФ и доказывает необходимость кар-
динального изменения социально-экономической и 
политической системы страны. 

кон о Гособоронзаказе - принят с 
нашими поправками. Закон о Фон-
де перспективных исследований - 
аналог ГКНТ СССР, принят по ини-
циативе КПРФ. Закон об импорто-
замещении - будет подготовлен 
вместе с ГК «Ростехнологии». 

Уже произошел фактический 
первый случай, начало положе-
но – национализация имущества 
олигархов в России. Напомним, 
что в связи с событиями на Укра-
ине собственник Севморзавода 
олигарх П. Порошенко запретил 
российским представителям вхо-
дить на территорию предприятия. 
Но команда коммунистов во главе 
с П.С. Дорохиным прошла на тер-
риторию предприятия и с дирек-
цией провели «твердый» разговор. 
Через час  П. Порошенко позвонил 
из Киева и заявил, что готов рас-
смотреть любой вариант передачи 
акций предприятия российскому 
государству. Сейчас этим занима-
ется Военно-промышленная Ко-
миссия РФ.

В связи с событиями на Украине 
и угрозой западных санкций важно 
учитывать следующее. Во многих 
изделиях Российского ОПК, а так-
же гражданской промышленности, 
таких, как Суперджет МС-21 и мно-
гих других, заложены импортные 
материалы и комплектующие, за-
частую безальтернативно. Други-
ми словами, есть только один по-

ставщик, а альтернативный, как это 
принято во всем мире, не предус-
мотрен. Это делает всю программу 
в целом чрезвычайно зависимой от 
западных компаний и, следователь-
но, уязвимой для всевозможных 
санкций, эмбарго и т.д. Более того, 
зачастую применение западных 
материалов сейчас не оправданно 
экономически, так как есть и свои 
производители.

В этой связи КПРФ настаивает на 
следующем: необходима всеобъем-
лющая государственная программа 
замещения импортных материалов 
и комплектующих и программа сти-
мулирования производства отече-
ственных аналогов. Партии КПРФ 
необходимо приложить максимум 
усилий и поручить Минпромторгу 
России разработать отраслевые 
целевые программы внедрения 
перспективных технологий, совре-
менных технических средств, пере-
довых форм и методов контроля ка-
чества продукции.

Нам нужна наступательность во 
всем. Наша партия в течение более 
чем 110 лет была и остается парти-
ей-  победителем. Мы всегда вели 
страну и народ от победы к победе. 
И я уверен, что наше временное от-
ступление будет преодолено. На-
зовем его отходом на заранее за-
готовленные позиции для нового 
большего рывка. Наш успех зависит 
от нашей собственной  уверенности 
в нем. Наша сила в осознании нами 
нашей силы. Морально мы уже по-
бедили, и основная победа впереди.

Мы побеждали!
Мы победим!

Дорогие жители Костромской области!
Сердечно поздравляю вас с Днем международной солидарности трудящихся – 1 Мая!
Первомай – это не просто праздник весны и труда. Это день борьбы трудящихся за свои права.
Время новых испытаний в нашем Отечестве требует вспомнить, что главным оружием 

в борьбе за справедливость и социальные гарантии для рабочего или крестьянина, учи-
теля или врача, инженера или ученого, студента или пенсионера, является солидарность.

Первомай – это великий праздник единения всех, кто умом и талантом создает глав-
ные ценности на Земле. И пусть он будет символом нашей взаимной поддержки и общей 
борьбы за достойное настоящее, за лучшее будущее.

Крепкого здоровья и исполнения желаний вам, вашим родным и близким.
Нас - большинство! Вместе – победим!

А.А. ПОНОМАРЕВ, депутат Государственной Думы 
от Костромской и Ивановской областей
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В своем отчетном докладе секре-
тарь Т. С. Лебедева подробно проана-
лизировала работу мантуровских ком-
мунистов за период длительностью 
почти два года. Она отметила, какие 
из поставленных на предыдущей Кон-
ференции задач удалось выполнить. 
Дала оценки работе депутатов от 
КПРФ в городской Думе. Подвела итог 
работы первичных отделений по вы-
полнению уставных требований, про-
тестной работе. А также напомнила 
коммунистам итоги прошедших четы-
рех избирательных кампаний в 2013 
году, реально оценив уровень электо-
ральной поддержки. И призвала ком-
мунистов в выступлениях быть откро-
венными и честными не только перед 
партией, но и перед собой.

Выступая и прениях, делегат конфе-
ренции Киселев С.Б. отметил, что за 
отчетный период коммунистами отде-
ления проделана очень большая ра-
бота по разъяснению партийных идей 
среди населения. Он осудил тех членов 
КПРФ, которые в последнее время ста-
ли врастать в местные элиты при главе 
города, а поддержку ряда коммунистов 
обеспечивают себе за счет прежних за-
слуг и откровенной демагогии.

Смирнова Н. С. в своем выступлении 
сказала, что каждый коммунист должен 
критически подойти к вопросу оценки 
своего участия в партийной работе, 
призвала секретарей первичных от-
делений активизировать работу в пер-
вичках. потому что каждый коммунист 
должен вносить в дело партии свой 
вклад. Призвала внедряться во все об-

Чтобы не попасть 
в ловушку иллюзий

ПАРТИЙНАЯ ПЕРЕКЛИЧКА

Как сохранить и укрепить позиции партии в в условиях обо-
стряющейся политической конкуренции, как реагировать на но-
вые вызовы местной власти в городе, который находится в со-
стоянии экономической катастрофы, и готовы ли коммунисты 
провести существенные изменения партийных кадров, как того 
требуют решения 20, 13 и 15 съездов КПРФ — вот об этом шел 
разговор на очередной отчетно-выборной конференции Манту-
ровского  городского и районного отделений КПРФ.

щественные городские организации.
Также в прениях по докладу высту-

пили Говоруха С. К., Воробьев Н. П., 
Головников В. М., Девятерикова Е. М., 
Соколов П. В. и др.

Присутствующий на конференции 
секретарь областного комитета В. П. 
Ижицкий в своем выступлении при-
знал, что Мантуровская партийная 
организация — одна из боевых орга-
низаций региона. По итогам работы 
за 2013 год ей присуждено второе 
место и вручен переходящий вымпел. 
Итоги прошедших избирательных 
кампаний говорят о том, что местная 
администрация видит в коммунистах 
серьезных политических конкурен-
тов. Поэтому и занимается травлей, 
как это происходит повсеместно.

Далее Валерий Петрович в своем 
выступлении остановился на теме 
причин и уроков украинской траге-
дии, а также призвал делегатов кон-
ференции сохранять боеспособность 
партийной организации, поставив 
перед собой цель, помочь населению 
города.

По итогам голосования работа Ман-
туровского городского и районного 
отделения КПРФ делегатами Конфе-
ренции была признана удовлетво-
рительной. На конференции Манту-
ровские коммунисты избрали новые 
рабочие органы, а также делегатов 27 
областной отчетно-выборной конфе-
ренции. Секретарем отделения вновь 
была избрана Лебедева Т.С.

Т.СЕРГЕЕВА
г. Мантурово.

22 апреля 2014 года в связи 
со 144-ой годовщиной со дня 
рождения вождя мирового про-
летариата и основателя первого 
в мире социалистического госу-
дарства Владимира Ильича Ле-
нина коммунисты во всех горо-
дах и райцентрах нашей области 
провели митинги и возложения 
цветов.

Вряд ли кого-то из современных 
российских руководителей люди бу-
дут вспоминать спустя десятилетия и 
будут отдавать им дань уважения так, 
как это делается многими по отно-
шению к Владимиру Ильичу Ленину. 
Свободный труд, право на который 
было гарантировано главным зако-
ном страны, бесплатное образова-
ние для всех, доступное здравоох-
ранение, возможность иметь свой 
дом, жилье - все это стало возможно 
благодаря гению вождя революции и 

Ленинские заветы 
жизненно важны сейчас!

основателя первого в мире социали-
стического государства В.И.Ленину. 
Под его руководством началось по-
строение общества социальной спра-
ведливости и равных возможностей. 
Не случайно великие умы человече-
ства заявляли о том, что такие люди, 
как Владимир Ильич Ленин, появля-
ются раз в столетие. Сумев соединить 
практику с научной теорией, именно 
он создал партию нового типа – аван-
гард пролетариата, под руководством 
которой в октябре 1917 года свер-
шилась Великая Октябрьская Соци-
алистическая революция. Он стоял 
у истоков создания единого много-
национального государства – Союза 
Советских Социалистических Респу-
блик, народ которого сломал хребет 
фашизму, покорившему почти всю 
Европу, водрузил алое знамя Победы 
над поверженным Рейхстагом в мае 
45-го, первым вырвался в космос, 
преодолев земное притяжение.

По традиции в двадца-
тых числах апреля ком-
мунисты по всем горо-
дам и селам выходят на 
Ленинские субботники. К 
примеру,  девятнадцато-
го  апреля  коммунисты и 
сторонники  Костромско-
го городского отделения 
КПРФ высадили трудовой 
десант на территории, 
прилегающей к недавно 
отреставрированному 
силами коммунистов  па-
мятнику  Ильичу  на улице 
Коммунаров.  В резуль-
тате слаженной работы 
еще один участок города 
был полностью очищен 
от мусора.

У здания областной Думы про-
шел пикет против закрытия в Ша-
рье детдома.

В детдоме живут 25 детей. Пикетчики 
считают, что неправильно под предло-
гом нехватки мест в детсадах закрывать 
детдом, в крайнем случае, следовало бы 
рассмотреть вопрос о том, чтобы разде-
лить здание. Перепрофилирование про-
исходит очень быстро, и многие даже не 
в курсе закрытия детдома.

«Я впервые об этом слышу. Это без-
образие. Сделали тайно и скрытно! Ни-
кто об этом не знает. После Макарьева 
это единственный детдом в восточных 
районах », - заявил член наблюдатель-
ного совета детдома, депутат областной 
Думы Александр Перегудин. По его сло-
вам, часть детей из детдома уже увезли. 

Пикет против закрытия 
детского дома в Шарье

Кто не страдал и не влюблялся,
Спокойно жил, не тратя сил.
Несчастный. И не догадался,
Зачем на землю приходил…

Режиссёру Сусанинского народ-
ного театра, коммунисту Нине Ни-
колаевне Лебедевой на днях ис-
полнилось восемьдесят лет. У неё 
большой трудовой путь, на котором 
испробовано много профессий. Но 
до сих пор она верна главной, ре-
жиссёрской.

Заочно окончила библиотечный 
техникум, курсы игры на баяне, ре-
жиссёрский факультет при Доме 
народного творчества имени Круп-
ской. В нынешние пенсионные дни 
вот уже пять лет работает в РДК, где 
ведёт народный театр. Двадцать лет 
поёт в народном хоре, читает худо-
жественную литературу, любит по-
эмы и стихи.

Послевоенная молодость Нины 
Николаевны прошла в большом 
труде. Но и отдыхали тогда лучше, 
человечнее. Танцы под духовой ор-
кестр, песни под баян и гармошку 
и, конечно же, умела молодёжь дру-
жить. Гурьбой провожали рассветы, 
в звёздные ночи гадали, одни ли 
люди во Вселенной или есть братья 
по разуму, мечтали о светлом буду-
щем. Главное, что движет жизнью, 

Влюбленная в жизнь

по словам Нины Николаевны – это 
любовь к жизни.

М. КЛИНДУХОВ,
газета «Сусанинская новь»

P.S. Костромской обком КПРФ 
присоединяется к многочислен-
ным поздравлениям и желает 
Нине Николаевна и дальше так 
держать!

Ленинские
субботники
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Пономарёв Алексей Алексеевич:
- Уважаемый Дмитрий Анатольевич, 

вы в своих выступлениях часто говори-
те, что самый эффективный собствен-
ник  — это частный собственник. Это 
ошибочное и неправильное мнение.

Не форма собственности определя-
ет успех предприятия, а форма орга-
низации труда. В сельском хозяйстве 
лучшей формой организации труда 
являются колхозы, совхозы, сель-
скохозяйственно-производственные 
кооперативы. Подтверждением тому 
является 12 тысяч сохранённых кол-
лективных хозяйств в Германии.

В нашей стране за последние 20 лет 
их количество сократилось в шесть 
раз, производство сельскохозяйствен-
ной продукции отдали фермеру. Но 
фермеры занимаются выращиванием 
зерновых культур, а животноводством 
практически не занимаются. В нашей 
стране поголовье крупнорогатого 
скота сократилось в три раза, свиней 
в два раза, овец в три и птицы в пол-
тора раза. Животноводческие фермы 
уничтожены, работать негде, деревни 
обезлюдели. 42 миллиона гектаров 
сельскохозяйственных угодий не об-
рабатываются и зарастают бурьяном 
и кустарником. Дмитрий Анатольевич, 
как вы смотрите на то, чтобы возро-
дить коллективные хозяйства и начать 
освоение залежей земель?

Медведев Дмитрий Анатольевич:
- Спасибо, спасибо большое, Алек-

сей Алексеевич.
Значит, ну что я могу сказать. У 

меня, конечно, несколько иной взгляд 
на ситуацию в сельском хозяйстве, 

«В студенческие годы я ездил на картошку»
Д.А. Медведев полагает, что он лучше разбирается в сельском хозяйстве, чем аграрий А.А. Пономарев

22 апреля перед депутатами Госдумы отчитывался 
Председатель правительства РФ Д.А. Медведев. 
Ему задал вопрос депутат фракции КПРФ от 
Костромской и Ивановской областей А.А. Пономарев. 

видимо, чем у вас, потому что я этим 
занимаюсь в еженедельном режиме, 
регулярно посещаю аграрные произ-
водства.

Могу сказать, что за последние 10 
лет наше сельское хозяйство очень 
серьёзным образом прибавило. У нас 
есть, конечно, проблемы. Но вы знае-
те, объективности ради, я всегда, ког-
да вот мне коллеги, в том числе колле-
ги-коммунисты, говорят о состоянии 
села, вспоминаю свои студенческие 
годы, как я ездил, собирал картошку 
в Псковской области при помощи ло-
пат и вил, и пустые полки вспоминаю 
в магазинах, а также отсутствие мяса, 
молока и всего остального. Поэтому 
вопрос в том, чего и с чем мы сравни-
ваем.

В отношении коллективных хо-
зяйств. Я согласен, что крупные то-
варные производства должны обя-
зательно быть и имеют очень важное 
значение, но мы не должны забывать 
и про фермеров.

Что касается государственной под-
держки. Я об этом говорил в своём 
вступительном слове, в докладе. У нас 
в прошлом году государственная под-
держка составила 200 миллиардов ру-
блей, это очень значительные деньги.

Более того, рост производства со-
ставил 6 процентов. Ещё раз акцен-
тирую ваше внимание: в то время, 
как другие отрасли растут гораздо 
слабее, сельскохозяйственное произ-
водство выросло на 6 процентов, рас-
тениеводство на 12 процентов.

Ну, я понимаю, что в животновод-
стве ситуация хуже, это правда, но без 
растениеводства не бывает животно-
водства, мы корма должны получать. 
По сути,    мы    перекрыли    нормы,    
которые    были    установлены    док-
триной продовольственной безопас-
ности по зерну, по сахару, по карто-
фелю, по растительному маслу, у нас 
никогда таких результатов не было.

В животноводстве пока успехи 
меньше. Но я хотел бы обратить ваше 
внимание, вот вы говорили там про 
производство в свиноводческих хо-
зяйствах. Оно выросло в прошлом 
году на 10 процентов и это несмотря 

на АЧС, с которыми нам 
всем приходится бороть-
ся, я имею в виду всем 
странам.

Если говорить о произ-
водстве птицы, то оно вы-
росло на 5 процентов. В 
рамках доктрины продо-
вольственной безопас-
ности мы себя обеспечи-
ваем мясной продукцией 
почти на 90 с лишним 
процентов. Такого не 
было никогда, ни в какие 
годы — ни в советские, ни в постсо-
ветские.

Чтобы стимулировать увеличение 
поголовья крупного рогатого скота, 
действительно нужны дополнитель-
ные усилия. Наиболее сложная си-
туация в молочном животноводстве, 
именно поэтому мы субсидируем там 
кредитную ставку.

Кстати, хотел бы также отметить, 
что у нас есть инвестиционные креди-
ты по молочному животноводству, их 
брали на 15 лет. И эта ставка по таким 
кредитам нами субсидируется на 100 
процентов. При этом хотел бы отме-
тить и ещё один факт. По тем инве-
стиционным кредитам, которые бра-
лись нашими крупными хозяйствами, 
в том числе, видимо, теми, о которых 
вы говорите, и по которым есть задол-
женность, несмотря на то, что там не 
всё было оформлено как надо, я дал 
поручение ликвидировать эту задол-
женность до конца текущего года, а 
там общий объём просроченной за-
долженности порядка 18 миллиардов 
рублей.

В этом году мы впервые работали 
в рамках ВТО и, надо признаться, не 
провалились, потому что несвязан-
ная поддержка себя неплохо заре-
комендовала. В 2013 году на субси-
дирование кредитов и займов было 
направлено 70 миллиардов рублей. 
Я хочу сказать, что мы, говоря о круп-
ных хозяйствах, не должны забывать 
о том, что по целому ряду сельскохо-
зяйственных культур в значительной 
степени нас обеспечивают мелкие то-
варные формы, и мы не должны к ним 

относиться уничижительно. Я имею в 
виду наших фермеров. Да, крупные 
хозяйства важны, в ряде случаев они 
основа производства, но и мелкото-
варное производство должно быть. 
Я напомню, что именно в таких хо-
зяйствах прежде всего производит-
ся картофель, производится молоко, 
производится до трети мясной про-
дукции.

Поэтому нам нужно создавать сба-
лансированное современное сель-
ское хозяйство.

И я скажу откровенно, я считаю, нам 
это удаётся. Мне не стыдно за рос-
сийскую деревню сегодня.

PS. Комментарии из Интернета на от-
вет Медведева по сельскому хозяйству.

Valery Matveenko. Видно, как копал 
картошку… Работает все эти годы в 
.........твиттере. Негоже так вести себя 
в Госдуме даже первому министру. 
Стыдно было смотреть и тем более 
слушать. 

Anatoly Voronov. Пустые полки в 
магазинах появились при Горбачёве, 
на плановую систему валить не надо. 
Теперь мы узнали все прелести капи-
тализма, где человек человеку волк, 
сильный подавляет слабого.

Vyacheslav Tulanov. Не гони волну, 
Дима. В пору твоей студенческой мо-
лодости ни вил, ни лопат на полях не 
было!

Anna Tsyganova. А мне стыдно за 
российского Председателя прави-
тельства сегодня.

Kprf.ru

21 апреля Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов выступил на 
совместном заседании Государ-
ственного Совета и президент-
ского совета по реализации прио-
ритетных национальных проектов 
и демографической политике.

я бы попросил нас поддержать, - об-
ратился к членам Госсовета Геннадий 
Андреевич. - Пусть люди посмотрят, 
как даже в нынешних сложных усло-
виях можно эффективно и достойно 
работать».

«Земля и село - это образ жизни, 
- подчеркнул лидер КПРФ. – И это 
должны понимать все руководите-
ли. Но вице-премьер Дворкович не 
понимает, что такое село, и не будет 
им заниматься. Министр Федоров, 
может быть, и неплохой юрист, но он 
не осознает до конца все проблемы 
и трудности отрасли. Агролизинг, 
по сути дела, превратился в филиал 
прокуратуры. Поэтому нужна силь-
ная команда в этой сфере, способ-
ная решить проблемы», - считает 

Г.А. Зюганов.
«Наша внешняя независимая по-

литика Западу не нравится. Надо по-
нимать и осознавать, что после же-
невских соглашений жизнь не стала 
лучше. Нас будут окружать. Нам будут 
диктовать. Поэтому нашу внешнюю 
политику необходимо подкрепить и 
продовольственной безопасностью, 
и новой промышленной политикой, 
и реальной новой индустриализаци-
ей», - отметил Геннадий Андреевич.

«У нас впереди 70-летие великой 
Победы. Мы могли бы сложить усилия 
и доказать, что в течение года можно 
реально изменить ситуацию в лучшую 
сторону», - предложил в завершение 
лидер КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ 

Г.А. Зюганов на заседании Государственного Совета: 

«Земля и село – это образ жизни»
На заседании обсуждались вопро-

сы обеспечения устойчивого разви-
тия села, в том числе меры по при-
влечению долгосрочных инвестиций 
и по повышению востребованности 
его производственного, туристиче-
ского и другого потенциала.

Лидер российских коммунистов 
предложил больше бюджетных 
средств направлять на сельское хо-
зяйство. «Невозможно вытащить де-
ревню из кризисной ямы, если в бюд-
жете на сельское хозяйство выделя-
ется всего 1,2 процента от доходной 
части. Должно быть минимум 10 про-
центов», - считает Г.А. Зюганов.

Он также рассказал о положитель-
ном опыте народных предприятий. 
«Мы никак не можем продвинуть этот 
опыт на российское телевидение. И 
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ЧТО  ПОСЕЕМ?  ЧТО  ПОЖНЕМ?
В хозяйствах Костромской об-

ласти полным ходом идет под-
готовка к весенним полевым 
работам. По предварительным 
оценкам общая посевная пло-
щадь в сельскохозяйственных 
организациях и крестьянских хо-
зяйствах области составит 176,8 
тыс. гектаров, из них 63,5 тыс. 
гектаров – яровой сев. В пред-
стоящей посевной кампании 
планируют принять участие 186 
сельскохозяйственных предпри-
ятий и 50 крестьянских хозяйств. 
Для того, чтобы выяснить с каким 
настроем и готовностью начина-
ется весенняя страда на местах, 
мы заглянули на страницы рай-
онных газет.

Межевской район

Газета «Новая жизнь» обра-
тилась за интервью к на-

чальнику сельскохозяйственно-
го отдела администрации райо-
на Г.В. Соколовой, чтобы узнать, 
насколько готовы сельхозпроиз-
водители к посевной.

- К сожалению, в этом году 
обстановка в сельхозпредприя-
тиях района только усугубилась. 
Из-за тяжелого финансового по-
ложения, изношенности техники 
посевные площади в хозяйствах 
будут снижены на 310 гектаров. 
Сокращение посевных площа-
дей является и следствием от-
сутствия на предприятиях зер-
носушильного хозяйства. Пла-
нируется сев яровых на площади 
190 гектаров.

Вся техника старая, изно-
шенная почти на 100 процен-
тов, работает только благодаря 
умелым рукам механизаторов, 
которые проводят своевремен-
ный ремонт механизмов. Ее дав-
но уже пора списать. В колхозе 
«Дружба» в наличии один трак-
тор, в СПК «Новинское» - 2 МТЗ, 
в СПК «Родина» - 3 МТЗ, в ООО 
СП «Межевское» - 4 МТЗ, в СПоК 
«Нива» – один трактор Т-150 и 
один ХТЗ, а также оборотный 
плуг. Сеялки, плуги и бороны 
есть во всех четырех хозяйствах.

По обеспеченности сельхоз-
предприятий горюче-смазочны-
ми материалами, к сожалению, 
опять все упирается в финан-
сы. Хозяйства еще даже не за-
ключили договоры на поставку 
дизельного топлива. ГСМ будут 
подвозиться прямо с автозапра-
вочных станций.

Если говорить о господдерж-
ке сельхозпредприятиям для 
проведения весенне-полевых 
работ, то в нашем районе го-
споддержка на проведение по-
севной оказана только трем 
крестьянско-фермерским хо-
зяйствам – «Колос», «Губино» и 
«Суховское». Им из федераль-
ного и областного бюджетов вы-
плачены денежные средства в 
общей сумме 95 тысяч рублей. 
Остальные сельхозпредприятия 
не подошли под критерии, необ-
ходимые для оказания помощи. 
Они уже три года не получали в 
поддержку ни рубля ни за про-
изведенное молоко, ни за мясо, 
ни на покупку семян и горюче-
смазочных материалов для про-
ведения посевной, уборочной и 
сенокоса. Не случайно в районе 
наблюдается резкое снижение 
поголовья скота (на 70 голов).

Судиславский район

В сельском хозяйстве Су-
диславского района на на-

чало текущего года хозяйствен-
ную деятельность осуществляют 
восемь организаций и 11 инди-
видуальных предпринимателей, 

десять из которых - главы кре-
стьянско-фермерских хозяйств. 
Отмечен рост поголовья крупно-
го рогатого скота. 

В прошлом году сельхозор-
ганизации района приобрели 
15 единиц новой техники, на 
развитие крестьянско-фермер-
ских хозяйств привлечено 11,4 
миллиона рублей. Крестьян-
ско-фермерское хозяйство 
В.Е. Тирона стало обладателем 
гранта «Развитие семейных жи-
вотноводческих ферм на базе 
крестьянских (фермерских) хо-
зяйств» в сумме 10 миллионов 
рублей на создание фермы по 
разведению осетра. Стал обла-
дателем гранта и руководитель 
КФХ А.Я. Тертышников. Реа-
лизация этих инвестиционных 
проектов будет осуществляться 
и в этом году. Общий объем ин-
вестиций по ним составит 18,7 
миллиона рублей, будет созда-
но 11 дополнительных рабочих 
мест.

Галичский район

По данным отдела сельско-
го хозяйства Галичско-

го района план ярового сева в 
районе остается на уровне 2013 
года и составляет 3984 га. Для 
проведения весеннее-полевых 
работ планируется закупить 150 
тонн минеральных удобрений, 
более 133 тонн дизельного то-
плива и 6 тонн дизельного мас-
ла.

На проведение весеннее-по-
левых работ хозяйства плани-
руют затратить около 14 мил-
лионов рублей, в том числе на 
приобретение нефтепродуктов 
– 5,3 млн. рублей, запасных ча-
стей – 2,2 млн. руб., минераль-
ных удобрений – 2,3 млн. руб., 
семян – 3,9 млн. рублей.

Сельхозпредприятия исполь-
зуют в основном собствен-
ные средства и краткосрочные 
кредиты «Россельхозбанка» в 
сумме 3 млн. рублей. Для фи-
нансовой поддержки получены 
средства из федерального и 
областного бюджетов в сумме 3 
млн. рублей.

Вохомский район

Газета «Вохомская правда» 
отображает достаточно оп-

тимистичное настроение сель-
хозпроизводителей. В матери-
але «Посевные площади не сни-
жаем» приводятся показатели 
СПК «Андрианово». В разговоре 
о подготовке к посевной с руко-
водителем СПК Анной Вениами-
новной Шадриной выясняется, 
что с раннего утра в гараже пол-
ным ходом идут ремонтные ра-
боты. Все механизаторы в сборе, 
настроение хорошее. 

- Из семи тракторов пять уже 
прошли техосмотр, рассказы-
вает руководитель, - это два 
трактора МТЗ и три гусеничных 
ДТ-75. проблем с семенами нет. 
У нас семена на сто процентов 
свои, их хватает. Посевные пло-
щади не снижаем, остаемся на 
уровне прошлого года. Весной 
будет засеваться 260 гектаров, 
в том числе это пшеница – 120, 
овес – 130, онолетние травы – 10 
гектаров. Вся зябь вспахана. То-
пливо уже завезено. Нехватки в 
ГСМ не испытываем.

Пыщугский район

Цифры и факты по развитию 
сельского хозяйства Пы-

щугского района глава С.Л. Ску-
тин приукрашивать не стал. 

В районе в 2013 году действо-
вало шесть сельхозпредприятий: 
СПК «За мир», ООО «Восток», 
колхозы «Заря», «Прогресс», 
«Рассвет», им. Чкалова. Пять хо-
зяйств за прошлый год сработа-
ли с убытком. Единственный кол-
хоз «Заря» получил прибыль – 25 
тысяч рублей. 

Общие доходы хозяйств от ре-
ализации продукции за 2013 год 
составили 3185 тысяч рублей. 
Диспаритет цен на производи-
мую хозяйствами продукцию и 
тарифами на электроэнергию, 
горюче-смазочные материалы, 
запасные части не дают хозяй-
ствам возможности обновить 
свою материально-техническую 
базу. Кроме того, все хозяйства, 

имея кредиторскую задолжен-
ность по налогам, не в состоянии 
выйти на кредитные ресурсы для 
покупки продуктивного скота или 
новых технологий.

Посевные площади в 2013 году 
составляли 1356 гектаров.

Все хозяйства района занима-
ются производством молока и 
мяса. На начало 2013 года в хо-
зяйствах района среднегодовое 
поголовье КРС составило 134 
головы, в том числе коров – 100 
голов. Сокращение поголовья 
произошло за счет закрытия 
молочно-товарной фермы в кол-
хозе им. Чкалова и уменьшения 
поголовья в колхозах «Рассвет», 
«Заря». На 1 января нынешнего 
года в хозяйствах насчитывается 
103 дойных коровы.

За прошлый год произведено 
142 тонны молока и 8 тонн мяса.

Павинский район

Аграрии Павинского района 
нынешней весной проведут 

сев на площади 1213 гектаров, в 
том числе клин яровых составит 
991 гектар.

Весенний сев будут вести пять  
сельхозпредприятий района. 
Площади разные, в зависимости 
от нужд хозяйства. Так ООО «Аг-
ропродукт» предстоит засеять 
747 гектаров, колхозам имени 
Жданова – 200 га, имени Чапае-
ва – 165 га, «Большевик» - 51 га и 
СПК «рассвет» - 50 гектаров.

И хотя перед сельхозпроизво-
дителями стояла задача не сни-
жать посевные площади, некото-
рым хозяйствам Павинского рай-
она избежать этого не удалось. 
Так, Ждановцы сокращают посе-
вы на 20 гектаров, в «Большеви-
ке» - на 17 га и в СПК «Рассвет» 
засевать будут только половину 
площадей. Снижение посевных 
площадей по району компенси-
руется «Агропродуктом», кото-
рый их расширяет.

Посевная кампания осложня-
ется тем, что уровень техниче-
ской оснащенности в хозяйствах 
очень низкий, за исключением 
разве что того же «Агропродук-

Не за горами посевная. Все мы прекрасно знаем, что обстановка в сельскохо-
зяйственных предприятиях крайне непростая. В районах в прежние времена за-
севались тысячи гектаров пашни, сейчас несколько сотен. Причина – отсутствие у 
сельхозпроизводителей необходимой поддержки хотя бы для того, чтобы «встать 
на ноги». А ведь это, особенно при нынешней международной обстановке, чрезвы-
чайно важно. Продукты первой необходимости – хлеб, молоко, мясо должны быть 
своими. Россия – великая держава, и мы можем сами накормить себя, а не импор-
тировать продовольствие сомнительного качества из-за рубежа.

та». В последние годы наблюда-
ется дефицит людских ресурсов 
– в частности, механизаторов.

Костромской район

Газета «Волжская новь» при-
водит цифры из отчета ад-

министрации по развитию АПК 
Костромского муниципального 
района в 2013 году.

В 2013 году во всех категориях 
хозяйств  произведено продук-
ции на сумму 4,9 миллиарда ру-
блей, что составляет около 70% 
всего валового производства 
района.

Главной отраслью сельского 
хозяйства района является жи-
вотноводство. Растениеводство 
района это, прежде всего, вы-
ращивание и заготовка грубых и 
сочных кормов для животновод-
ства. В прошлом году было за-
готовлено 138 тысяч центнеров 
кормовых единиц, что ниже уров-
ня 2012 года на 15%.

Урожайность сельскохозяй-
ственных культур напрямую за-
висит от решения проблем по 
сохранению плодородия почв, 
проведения культуртехнических 
работ и известкования. Эти ме-
роприятия без государственной 
поддержки в полной мере выпол-
нить невозможно. Поддержка из 
расчета 235 рублей на 1 гектар 
обрабатываемой площади край-
не мала.

За последние три года продол-
жают снижаются темпы произ-
водства молока (2011 год – 20,6 
тонны, 2012 – 19,98 тонны, 2013 
– 19,1 тонны молока), произ-
водства зерна (2011 год – 10787 
тонн, 2012 – 9395,8 тонны, 2013 – 
7166 тонн зерна), производства 
картофеля (2011 год – 18014,3 
тонны, 2012 – 14836,7 тонны, 
2013 – 11782,2 тонны картофеля)

Главной проблемой в сель-
ском хозяйстве сегодня и на 
перспективу является кадровая 
необеспеченность. Особенно 
остро стоит проблема с кадрами 
механизаторов, животноводов, 
грамотных специалистов. В рай-
оне трудоспособное население 
составляет 24 тысячи человек, 
но сельские предприятия вынуж-
дены искать рабочую силу в со-
седних районах и городе, а также 
нанимать иностранцев, которых 
уже 60.

Мантуровский район

Перспективы у района есть, 
а проблемы давайте ре-

шать сообща — такое заявление 
сделал руководитель департа-
мента АПК Костромской области 
Сергей Иванов во время рабоче-
го визита в Мантуровский муни-
ципальный район, — рассказы-
вает газета «Авангард».

Не секрет, что у аграриев про-
блем и долгов, что называется, 
выше потолка. Тревожной тен-
денцией стало снижение надоев 
молока практически во всех хо-
зяйствах, занимающихся молоч-
ным животноводством. И если в 
среднем надои по костромской 
области составляют 3 тыс. кг 
молока, а есть хозяйства, где на-
даивают и 4, и 5 и даже до 7 тыс. 
кг, то в Мантуровском районе – 2 
тыс. 600 кг. Причин этому мно-
жество: от нехватки квалифици-
рованных кадров зоотехников, 
механизаторов, доярок до изно-
шенности машинно-тракторного 
парка. Прибавьте к этому вечную 
нехватку финансов, повыше-

СЕЛЬСКАЯ  ЖИЗНЬ
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ние налогов, низкие закупочные 
цены на сырье, плохие дороги, 
упущенные возможности… одно 
к другому, и круг замыкается.

— Ситуация в общем пока не 
критичная, но внушает опасе-
ния, — сказал на встрече с гла-
вой района и руководителями 
хозяйств Сергей Иванов. — Ман-
туровский район имеет ряд пре-
имуществ по сравнению с сосед-
ними: хорошее расположение, 
транспортная доступность, свой 
перерабатывающий комбинат 
– сыродельный, город – рядом, 
там живут люди, которым нужна 
работа. Все предпосылки для 
развития есть. Хотя есть и про-
блемы. Но в сельском хозяйстве 
никогда и не было легких времен.

После долгого и обстоятель-
ного разговора Сергей Влади-
мирович предложил руководи-
телям представить программы 
развития на будущее, в которых 
должны быть четко прописаны 
задачи, просчитаны и экономи-
чески обоснованны все финансо-
вые затраты – на что конкретно и 
сколько требуется денег. Кадры? 
Можно найти, можно привлечь 
иностранных рабочих, а можно 
найти хорошего зоотехника на 
несколько хозяйств и совмест-
но платить ему очень приличную 
зарплату, за которую человек 
будет нормально работать. Тех-
ника? Искать возможности для 
приобретения в лизинг, вовремя 
подавать заявки и документы и в 
этом департамент АПК готов ока-
зать поддержку.

- Необходимо знать механиз-
мы: если даже небольшие деньги 
вкладывать в это, то через какое-
то время улучшится кормовая 
база, лучше будут питаться ко-
ровы, увеличится производство 
молока, появятся деньги – мож-
но будет заниматься генетикой 
стада, улучшать поголовье. Так 
выстраивается цепочка. Главное 
– заниматься, двигаться вперед, 
только так можно выжить. Ну, а 
если никакого желания работать 
нет, тогда остается только по-
тихонечку умирать. Дорогу оси-
лит идущий, это известно всем, 
— подвел итог встречи руково-
дитель департамента АПК.

Губернские вести 

Одна из острейших проблем 
сельхозпроизводителей  — 

устаревшая сельхозтехника и не-
способность самостоятельного 
ее обновления. 

Департамент АПК Костром-
ской области обратится в ОАО 
«Росагролизинг» с просьбой 
увеличить квоту для региона на 
обновление парка сельскохозяй-
ственной техники на льготных ус-
ловиях.

11 сельхозтоваропроизводи-
телей из Костромской области 
подали заявки на обновление 
техники на общую сумму 68 мил-
лионов рублей.

Однако квота для региона в 
этом году составляет 13,8 млн. 
рублей. Таким образом, депар-
тамент АПК костромской области 
направит в ОАО «Росагролизинг» 
заявки всего от двух товаропро-
изводителей региона.

Для организации обновления 
сельскохозяйственной техники 
оставшихся заявителей депар-
тамент обратится в ОАО «Роса-
гролизинг» с просьбой предо-
ставить им возможность замены 
устаревшей самоходной техники 
на тех же льготных условиях.

Китай-село

Как сообщает пресс-служба 
губернатора, во время ви-

зита в Китай было подписано со-

глашение о намерениях между 
администрацией Костромской 
области и оптовым рынком сель-
скохозяйственной продукции 
Синьфади г. Пекин в сфере раз-
вития сельскохозяйственного 
производства.

Инвестор намерен организо-
вать современные сельскохозяй-
ственные предприятия, разви-
вать агротуризм и логистику. Для 
реализации проекта Костром-
ская область готова оказать со-
действие по предоставлению 
земельных участков сельскохо-
зяйственного назначения общей 
площадью 50 тысяч гектаров, 
а также установить режим наи-
большего благоприятствования 
инвестиционной деятельности.

Просим читателей обратить 
внимание на цифру 50 000 гекта-
ров и сравнить ее с общей пло-
щадью обрабатываемых земель 
в Костромской области и отдель-
но взятых районах.

КПРФ предлагает 
свою программу 

обеспечения 
продовольственной 

безопасности России
Главные задачи текущего мо-

мента:
1. Совершенствование норма-

тивно-правовой базы, направлен-
ной на обеспечение устойчивого 
развития сельских территорий.

2. Разработка государственно-
го стратегического планирова-
ния – государственной аграрной 
политики.

3. Создание единого феде-
рального государственного ор-
гана исполнительной власти в 
сфере землеустройства и управ-
ления земельными ресурсами.

4. Создание товаропроводя-
щей инфраструктуры, создание 
и расширение рынков сбыта 
сельскохозяйственной продук-
ции, сырья и продовольствия для 
малого и среднего предпринима-
тельства в сельском хозяйстве. 

5. Проведение реструктури-
зации долгов в целях улучшения 
финансового состояния сель-
скохозяйственных товаропроиз-
водителей по программе финан-
сового оздоровления сельскохо-
зяйственных товаропроизводи-
телей.

6. Обеспечение эффективной 
государственной поддержки кре-
дитования малых форм хозяй-
ствования на селе.

7. Сокращение сложившегося 
диспаритета между ценами на 
сельскохозяйственную продук-
цию и на материально-техниче-
ские ресурсы.

8. Выравнивание обеспече-
ния господдержки сельского хо-
зяйства в России и странах ЕС в 
рассчете на 1 га (даже в рамках 
режима «зеленой корзины» ВТО).

9. Улучшение жилищных усло-
вий сельского населения.

10. Создание современной со-
циальной, инженерной и транс-
портной инфраструктуры в сель-
ской местности.

11. Создание материальных 
условий для улучшения демогра-
фической ситуации, привлече-
ние и закрепление молодежи на 
селе.

12. Преодоление разрыва меж-
ду городом и селом по уровню 
доходов и комфортности прожи-
вания населения.

Реализация данных мероприя-
тий позволит обеспечить устой-
чивое развитие агропромышлен-
ного комплекса России, а также 
обеспечит продовольственную и 
геополитическую безопасность.

Как сообщает пресс-служба 
губернатора, нерадивые соб-
ственники земель сельхоз-
назначения могут быть при-
влечены к административной 
ответственности. 

Губернатор Сергей Ситни-
ков неоднократно обращал 
внимание соответствующих 
структур на необходимость 
изменить процедуру надзора 
за землями сельхозназначе-
ния и решить вопрос о возвра-
те необрабатываемых земель 
в государственную или муни-
ципальную собственность.

Как показал анализ резуль-
татов проверок, проведенных 
в регионе в 2013 году, значи-
тельная часть участков сель-
хозназначения не использу-
ется. В результате происходят 
зарастание земель сорняка-
ми, кустарником и мелколе-
сьем, заболачивание, закис-
ление, снижается плодородие 
и, как следствие, такие земли 
выбывают из сельскохозяй-
ственного оборота.

Управление Россельхознад-
зора напоминает собственни-
кам таких земель, что зарас-
тание сельхозугодий может 
стать причиной применения 
повышенной ставки для ис-
числения земельного налога.

Кроме того, с 15 февраля 
текущего года ужесточена ад-
министративная ответствен-
ность за неиспользование 
земельных участков из зе-
мель сельхозназначения по 

Земля. Побыли собственниками 
и хватит

целевому назначению. В новой 
редакции 6-ФЗ от 3 февраля 
2014 года штрафы исчисляют-
ся в процентном соотношении 
от кадастровой стоимости зе-
мельного участка.

Для граждан – от 0,3 до 0,5 
процента кадастровой стоимо-
сти, но не менее 3000 рублей.

Для должностных лиц – от 0,5 
до 1,5 процента кадастровой 
стоимости, но не менее 50000 
рублей.

Для юридических лиц – от 2 
до 10 процентов кадастровой 
стоимости, но не менее 200 ты-
сяч рублей.

Как сообщает газета «Су-
санинская новь», в Сумаро-
ковском сельском поселении 
люди продолжают отказывать-
ся от тех земельных участков, 
которые им больше не нужны 
(бывшие сенокосные угодья, 
картофельники…) В свое вре-
мя земли в собственность было 
набрано много, сейчас она для 

ведения личного подсобного 
хозяйства не нужна. 

Инспектор «Россельхознад-
зора» выявляет у граждан такие 
угодья, которые не использу-
ются, при необходимости со-
ставляет административный 
протокол и выписывает штраф. 
Инспектор предлагает офици-
ально отказаться от ненужных 
земель в регистрационном 
центре, дает на это срок для 
оформления документов.

Специалист по земле по-
могает людям отказаться от 
ненужных наделов, выходит, 
замеряет участки, оформляет 
первоначальный пакет доку-
ментов. 

Сейчас этот процесс идет 
уже по наторенной дороге, хотя 
сельским жителям не один раз 
приходится съездить в рай-
центр, чтобы оформить отказ. 
За два года в поселении от 
земли отказались около ста че-
ловек.

К примеру, в Солигалич-
ском районе зарегистри-
ровано 29 и 28 рождений, в 
этом году меньше на одного 
малыша. А вот в мир иной 
за три месяца нового года 
ушел 61 человек (и смерт-
ность превысила рожда-
емость больше чем в два 
раза), в прошлом году за 
это же время проводили 46 
человек.

В Мантуровском районе 
за три месяца с начала года 
родилось 53 ребенка, что 
так же на одного больше, 
чем за тот же период 2013 
года. Что касается смертей, 
то здесь статистика менее 
утешительна. В мир иной за 
этот период ушли 116 зем-
ляков, тогда как в минувшем 
году на эту же дату – 99.

В Островском районе за 
три месяца 2014 года по-
явилось 30 малышей, в про-
шлом в соответствующий 
период – 37. За три месяца 
текущего года в мир иной 
ушло 65 человек, за анало-
гичный период прошлого 
года – 51.

* * *
Газета «Кологривский 

край» в статье Сергея Смир-
нова «Самоуправление для 
мертвых?» поднимает очень 
острую проблему, актуаль-
ную, на наш взгляд, для всех 
городов, районов России. 
Судите сами.

Демография: земли не хватает

«На очередном заседании 
собрания депутатов Коло-
гривского района обсуждал-
ся вопрос содержания на 
территории района мест за-
хоронения.

В последнее время все 
острее становится пробле-
ма недостатка территории 
для захоронений на суще-
ствующем городском клад-
бище. На территории Коло-
гривского района находится 
10 кладбищ, из них открыты 
для захоронения только 7. 
Остальные расположены на 
нежилых территориях, вдали 
от населенных пунктов и от-
резаны бездорожьем.

Казалось бы, с уменьшени-
ем населения району должно 
хватать и такого количества 
кладбищ. Ни одно из них не 
закрыто. Общая площадь со-
ставляет 20,5 га.

До 2013 года в районе еже-
годно проводилось от 160 
до 180 захоронений. В 2013 
году – 176, в том числе по 
Кологриву – 137. На город-
ском кладбище проводится 
до 70% захоронений по рай-
ону. В связи с тем, что про-
изошла миграция сельского 
поселения в райцентр, это 
кладбище, по сути, стало уже 
межпоселенческим.

Если в начале 70-х годов 
прошлая часть кладбища         
(д. Тодино) оставалась сво-
бодной от захоронений, то 

теперь уже хоронят по быв-
шим картофельникам с на-
рушением всех официальных 
границ (дороги). А располо-
жение кладбища в водоохра-
ной зоне Унжи является на-
рушением всех современных 
нормативных требований.

В связи с недостатком зем-
ли под захоронения на Ко-
логривском кладбище еще 
в 1996 году постановлением 
главы района отводился уча-
сток под его расширение. 
Как известно, это ничем не 
закончилось. Предположи-
тельно в 2002 году проведена 
инвентаризация захороне-
ний на городском кладбище, 
но документы о результатах 
отсутствуют. Чисто визуаль-
но можно сказать, что сво-
бодной земли в его офици-
альных границах сейчас нет. 
В самом кладбище остаются, 
так сказать, зарезервирован-
ные места в оградах семей-
ных захоронений. А также 
имеется много захоронений 
давних лет, за которыми ни-
кто не ухаживает.

Как выяснилось в ходе об-
суждения, отсутствуют соот-
ветствующий учет и порядок 
захоронений, поскольку нет 
смотрителя даже на город-
ском, тем более на сельских 
кладбищах. Родственники и 
знакомые вынуждены сами 
определять места для за-
хоронения умерших. Иногда 
доходит и до разногласий. 
Вот такое самоуправление 
для мертвых душ. 

По данным районных отделов ЗАГС, за первые три 
месяца 2014 года в сравнении с предыдущим рожда-
емость остается почти на уровне прошлого года. 

СЕЛЬСКАЯ  ЖИЗНЬ
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ДУРАКИ — ПОСЛЕДНИЙ  РЕСУРС  КАПИТАЛИЗМА

ОСТАНОВИМ ЕЁ 
И РАССПРОСИМ, 
КАК ДОШЛА ТЫ 

ДО ЖИЗНИ ТАКОЙ?

Человечество достигло макси-
мума своей научно-технической 

мощи в 60-е годы ХХ века. Движущей 
силой этого развития была ракетно-
ядерная гонка. Символом и апофе-
озом научно-технической мощи был 
выход человека в Космос.

В это время научная профессия 
была самой модной и престижной, 
бородатые физики были героями книг 
и фильмов, их любили девушки, им 
подражали «юноши, обдумывающие 
житьё». Школьники знали на память 
всех космонавтов.

Очевидно: чтобы один стал мировым 
чемпионом, тысячи должны начать 
играть в футбол в дворовой команде. 
Точно так и чтобы один совершил ми-
ровое открытие, мириады должны вы-
йти на старт: прилично учить физику-
математику, морщить лоб над задач-
кой из журнала «Квант», стремиться к 
победе в районной олимпиаде. И все 
эти занятия должны быть модными, 
уважаемыми, престижными. Так тогда 
и было. Быть умным считалось модно. 
Самый популярный альманах «Хочу 
всё знать!» — там писали по большей 
части о науке и технике. И дети в са-
мом деле хотели это знать.

Уже в 70-е годы словно закончилось 
горючее в ракете. Всё шло, вроде, по-
прежнему, но шло уже по инерции. 
Напряжение ракетно-ядерной гонки 
начало сходить на нет. Гонка воору-
жений продолжалась, но стала делом 
не боевым, а всё больше бюрократи-
ческим.

Научно-технические требования 
правительств к своим научным сооб-
ществам понижались. Соответствен-
но и научная профессия всё более 
и более становилась просто одной 
из профессий, не более того. Соот-
ветственно и мода на науку, на есте-
ственно-техническое знание, на на-
учный образ мышления  постепенно 
сходила на нет. Наука ведь не способ-
на развиваться на собственной осно-
ве, из себя. Задачи ей всегда ставят-
ся извне.

Это было одной из предпосылок 
того, что произошло дальше. Были и 
другие мощные предпосылки.

«ЖИТЬ СТАЛО ЛУЧШЕ, 
ЖИТЬ СТАЛО ВЕСЕЛЕЙ»

Примерно в 60-е годы прогрес-
сивное человечество настигла 

своеобразная напасть.
В ведущих капиталистических 

странах случилось то, чего челове-
чество не знало с момента изгнания 
из рая. Так что же такое случилось?

Случилось страшное. Базовые бы-
товые потребности подавляющего 
большинства обывателей оказались 
удовлетворенными.

Что значит базовые? Это значит 
естественные и разумные. Потреб-
ности в достаточной и здоровой 
пище, в нормальной и даже не ли-
шённой определённой красоты 
одежде по сезону, в достаточно 
просторном и гигиеничном жилье. У 
семьи завелись автомобили, быто-
вая техника.

Прежде этого не было никогда 
в истории и нигде в мире! До это-
го нормой жизни простолюдинов 
была бедность. И повседневная 
напряжённая борьба за кусок хле-
ба. Так было во всех,  подчёркнем, 
всех странах мира. Перечитайте 
под этим углом зрения реалистиче-
скую литературу от Гюго и Диккенса 
до Ремарка и Драйзера, почитайте 
«Римские рассказы» 50-х годов ита-
льянского писателя Альберто Мора-
виа – и вам всё станет ясно.

И вот модель развития, основан-
ная на удовлетворении нормаль-
ных потребностей на заработанные 
людьми деньги, исчерпала себя. У 
людей не было и не предвиделось 
ни роста наличных денег, ни роста 
потребностей. Бизнес мог расти 
только с ростом населения, которое 
тоже как назло прекратило рост в 
развитых странах.

Достоевский в «Подростке» про-
рочил. Наестся человек и спросит: 
а что же дальше? Смысл ему жизни 
подавай. Или иные какие цели.

Но в реальности спросил не чело-
век. Его опередили. Опередил гло-
бальный бизнес. Он первый спро-
сил: «Что дальше?» И первый нашёл 
ответ.

ДУШИ ЛЮДЕЙ 
КАК РЫНОК СБЫТА

Капитализм не может существо-
вать без экспансии. Глобаль-

ному бизнесу нужны новые и новые 
рынки сбыта. И эти рынки были най-
дены. Они были найдены не за моря-
ми (там уже было к тому времени не-
чего ловить), а в душах людей.

Капитализм начал уже не удов-
летворять, а создавать всё новые и 
новые потребности. И триумфально 
их удовлетворять. Так, операторами 

сотовой связи создана потребность 
непрерывно болтать по телефону, 
фармацевтическими корпорация-
ми – потребность постоянно глотать 
таблетки, фабрикантами одежды – 
менять её чуть ли не каждый день и 
уж во всяком случае – каждый сезон.

Можно также создавать новые 
опасности  и защищать от них с по-
мощью соответствующих товаров. 
Защищают от всего: от перхоти, от 
микробов в унитазе, от излучения 
сотового телефона. 

На первый план вышел марке-
тинг. Что такое маркетинг? В сущ-
ности, это учение о том, как впен-
дюрить ненужное. То есть, как сде-
лать так, чтобы ненужное показа-
лось нужным и его купили. Почему 
маркетинга не было раньше, в ХIХ, 
положим, веке? Да потому, что нуж-
ды в нём не было. Тогда произво-
дились нужные товары и удовлет-
ворялись реальные потребности. 
А когда нужно стало выдумывать 
потребности ложные – вот тогда и 
понадобился маркетинг. Такова же 
роль тотальной рекламы.

Маркетологи испытывают про-
фессиональную гордость: мы не 
удовлетворяем потребности – мы 
их создаём. Это в самом деле так. 
Навязывание потребностей про-
исходит строго на эмоциональ-
ном уровне. Реклама апеллирует к 

эмоциям – это более низкий пласт 
психики, чем разум. Ниже эмоций  
только инстинкты. Сегодня рекла-
ма всё больше апеллирует прямо к 
ним.

Для того, чтобы процесс шёл бо-
дрее, необходимо устранить пре-
пятствие в виде рационального 
сознания, привычек критического 
мышления и научных знаний, рас-
пространённых в массах. Всё это 
мешает глобальной экспансии ка-
питализма! Это мешает продавать 
горы ненужных и пустых вещей.

Вообще, включать критическое и 
рациональное мышление сегодня – 
не требуется. Это не модно, не со-
временно. 

Кто такой идеальный потреби-
тель? Это абсолютно невежествен-
ный, жизнерадостный придурок, 
живущий элементарными эмоция-
ми и жаждой новизны. Он бодр, по-
зитивен, динамичен и всегда готов. 
Потреблять. Что именно? Что ска-
жут – то и будет. На то он и идеаль-
ный потребитель. Он не будет ныть: 
«А на что мне новый айфон, когда я 
старый-то не освоил? И вообще мне 
это не надо». Ему должно быть надо 
– всё. Схватив новую игрушку, он 
должен немедленно бросать преж-
нюю.

Он должен постоянно перекусы-
вать, испытывая «райское наслаж-
дение», и при этом героически бо-
роться с лишним весом. И при этом 

не замечать идиотизма своего по-
ведения. Главное, он должен верить 
– верить всему, что ему скажут, не 
требуя доказательств.

Вообще, самый феномен рацио-
нального доказательства, который 
когда-то был большим достижени-
ем античной цивилизации и с тех 
пор неразрывен с мыслящим чело-
вечеством, на глазах угасает и гро-
зит исчезнуть. Люди уже не испыты-
вают в нём потребности.

СМИ – ВИРТУАЛЬНЫЙ 
«ОСТРОВ ДУРАКОВ»

Для воспитания позитивного 
идеального потребителя, ко-

торый непрерывно радует себя по-
купками, необходима повседневная 
целенаправленная работа по обол-
ваниванию масс. Главнейшую роль 
в этом деле играет телевидение как 
наиболее потребляемое СМИ.

В сущности, современные СМИ 
– это виртуальный Остров Ду-
раков, блистательно описанный 
Н.Носовым в «Незнайке на Луне». 
Мне кажется, что в этой сатире ав-
тор поднимается до свифтовской 
высоты. Речь в этом замечатель-
ном тексте идёт, кто забыл, вот о 
чём. На некий остров свозят без-
домных бродяг. Там их непрерывно 
развлекают, показывают детективы 
и мультики, катают на каруселях и 
др. аттракционах. После некоторого 
времени пребывания там, надышав-

шись отравленным воздухом этого 
острова, нормальные коротышки 
превращаются в баранов, которых 
стригут, получая доход от продажи 
шерсти. Наши СМИ исправно по-
ставляют заказчикам баранов для 
стрижки.

МЫ ПОБЕЖДАЛИ! 
МЫ ПОБЕДИМ!

Мракобесие и невежество – 
это последнее прибежище 

современного капитализма. Это не 
просто некий дефект современного 
общества – это его важнейший ком-
понент. Без этого современный ры-
нок существовать не может. 

Вот почему КПРФ так настойчиво 
бьется за каждый рубеж утрачиваемой 
системы советского образования, за 
доступное образование для всех.  

Товарищ, если не хочешь быть 
«бараном для стрижки», вступай в 
КПРФ! Наша  цель — социализм! Мы 
побеждали – мы победим!

По материалам сайта: 
zasssr.info

Профессор Катасонов рассказал в ЛГ о том, как любит за-
давать студентам следующий вопрос: «Что является главным 
ресурсом современной экономики?» Ответы разные: нефть, 
деньги, знания. И всё мимо. «Главный ресурс современной 
экономики, — торжественно возглашает профессор, — это ду-
рак. Ему можно впарить всё». Смех в зале.

Забавно, правда? А на самом деле это не шутка, а, как гова-
ривал Остап Бендер, «медицинский факт». 
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Кое-кто, прочитав заголовок, сочтет 
его выдумкой ради сенсации. Но это – 
реальность, плод краеведческих поис-
ков. Каждый том называется «Книга па-
мяти ветеранов войны и труда деревни 
Пьяньково Костромского района». А вот 
названия глав в каждом томе отвечают 
содержанию. Сразу оговорюсь: каждый 
том представляет собой собрание вос-
поминаний ветеранов об увиденном и 
лично пережитом, отпечатанных на ма-
шинке. И еще документов той давней 
поры: писем с фронта, справок о ране-
ниях и контузиях, официальных сообще-
ний командования частей о гибели во-
инов – так называемых «похоронок» на 

право получения пенсий и льгот. А также 
документы о налогах и их уплате, лоте-
рейных билетов  от «Осоавиахима» до 
«Тыл – фронту». Копии трудовых книжек  
колхозников, рабочих и служащих – уро-
женцев Пьянькова. Есть даже образец 
довоенного паспорта. Как и многое дру-
гое.

А теперь коротко, как появилась книга 
памяти. Идея собрать материалы в виде 
тома явилась сама собой. Началось с 
того, что автор решил откликнуться на 
обращение участников съезда в Москве 
в 1990 году. И написать книгу о родной 
деревеньке «Пьяньково в зеркале во-
енной поры». Издать ее самому в серии 
«Энциклопедия российских деревень». 
Съезд к тому и призывал, создав Все-
российской научно-просветительское 
общество «Энциклопедия российских 
деревень» (ЭРД).

Работа началась с записи воспомина-
ний ветеранов. Я понимал: их осталось 
немного, люди не вечны,  надо спешить. 
Удалось записать около 90 воспоми-
наний  тех, кто жил в своей и соседних 
деревнях или трудился в городе. Ма-
рия Самойлова, например, приехала 
из Ленинграда на свою малую родину 
поклониться родному очагу, встретить 
родственников. Ее в 1930 году завербо-
вали на картофельном поле осенью, со-
блазнив зарплатой, которую выплачива-
ли ежемесячно (в отличие от колхозной 
системы). Там, на льнокомбинате им. 
В.И. Ленина, она и проработала сорок 
лет. Стала частицей истории комбината. 
Тоже интересно.

Николай Григорьев приехал из Не-
рехты и тоже рассказал, как служил в 
Западной Украине 
и участвовал в опе-
рациях по борьбе с 
участниками бан-
деровского подпо-
лья в конце 43-го 
по 1946 год. Банде-
ровцы, судя по его 
рассказу, отлича-
лись исключитель-
ной жестокостью по 
отношению к пар-
тийному и совет-
скому активам. А 
также и тем, кого заподозрили в связях 
с органами МВД. Во время операции 
по захвату часть из них предпочитала 
застрелиться: столько крови невинных 
было на их совести.

Не буду углубляться в детали. Каждый 
рассказ по-своему интересен, значим. 
Оставил Николай и копии воинских до-
кументов, включая наградные.

Когда книга о Пьянькове была написа-
на и издана, а в ней восемь глав,  встал 
вопрос: куда девать оставшиеся мате-
риалы? Ведь даже воспоминаний ис-
пользовано в книге только около трети. 
А ценнейшие документы, многие  в под-
линнике? Их я и распределил по темам, 
по главам. Эти главы повторяются и в 
Книгах памяти ветеранов. Назову для 
примера «Перед испытанием» (т.е. с 20-х 
по конец 30-х годов «Деревня в годы во-

Общественность города Буй 
обеспокоена известием о воз-
можности закрытия Буйского 
областного колледжа искусств.

Буйское музыкальное 
училище, ныне Буйский об-
ластной колледж искусств, 
существует с 1969 года. 
Открытие этого учебного 
заведения стало большим 
событием в жизни горо-
да. С этого периода начал-
ся новый отсчет времени, 
времени творческих побед 
и достижений. Небольшой 
провинциальный город стал 
одним из центров профес-
сионального музыкального 
образования в Костромской области, 
аккумулируя в себе высококвалифи-
цированных педагогов-музыкантов, 
талантливую молодежь, создавая бла-
гоприятную эстетическую среду для 
раскрытия творческих способностей 
и духовно-нравственного воспитания 
молодежи.

В течение многих лет колледж обе-
спечивает специалистами учреждения 
культуры, школы, детские сады, ДХШ, 
ДМШ не только города Буй и Буйско-
го района, но и Костромской области 
в целом. Педагогические коллективы 
музыкальных школ и школ искусств 
северо-востока области практически 
полностью состоят из выпускников 
колледжа. О востребованности вы-
пускников говорят и постоянно посту-
пающие в адрес колледжа заявки на 
специалистов для трудоустройства в 
учреждениях культуры области. Суще-
ствование колледжа сегодня – залог 
стабильного функционирования этих 
учреждений в будущем, так как в этом 
случае будет обеспечена их кадровая 
пополняемость и методическая под-
держка. 

Огромное влияние  колледж оказал 
и оказывает на воспитание многих по-
колений слушателей, способных по-
нимать и воспринимать классическую 
музыку. В концертном зале колледжа 
многократно проводились концерты 
ведущих мастеров искусств России, и 
всеми гостями неизменно отмечалась 
особая тонкость и интеллигентность 
восприятия буйской аудитории, уди-
вительная, по их мнению, для провин-
циального города. Мастера резьбы по 
дереву – преподаватели и студенты 
отделения декоративно-прикладного 
искусства и народных промыслов соз-
дали своеобразные, неповторимые 
произведения искусства, являющиеся 
одной из туристических достоприме-
чательностей нашего города.

Допускаем, что затраты на колледж 
кажутся сейчас «неэффективными» и 
«нерентабельными», но уже в средне-

КУЛЬТУРА В ПРОВИНЦИИ:
нерентабельна и неэффективна?
Открытое письмо губернатору Костромской области 

С.К. Ситникову

срочной перспективе, ликвидируя 
образовательные учреждения сферы 
культуры и искусства, не столкнем-
ся ли мы с большими проблемами, 
когда вакуум духовно-нравственно-

го воспитания мо-
жет быть заполнен 
проявлениями на-
ционализма, экс-
тремизма, нетер-
пимости? О какой 
нерентабельности 
и неэффективности 
можно будет тогда 
говорить?

Проблемы с набо-
ром абитуриентов 
испытывают сейчас 
подавляющее число 
учебных заведений, 
но это проблемы 
временные, связан-
ные с общей демо-

графической обстановкой в стране, и 
уже наметились тенденции к улучше-
нию ситуации.

Есть понятия, которые невозмож-
но измерить критериями экономи-
ческой целесообразности. Малые 
города, находящиеся на удалении от 
областных центров, особенно остро 
нуждаются в бережном отношении 
к их социо-культурной сфере, всему 
тому, что делает жизнь людей свет-
лее и ярче, к традициям, наработан-
ным на протяжении долгих лет мно-
гими поколениями людей, искренне 
любящих свое дело, желающих про-
цветания своему родному городу, 
области, стране в целом.

Вложения в колледж – это не про-
сто пополнение материально-тех-
нической базы, это вложения в не-
оценимый человеческий капитал, 
вложение в нравственное развитие 
молодежи, так как воспитание че-
рез искусство, творчество напрямую 
оказывает благотворное влияние на 
души и умы подрастающего поколе-
ния.

Указом Президента РФ 2014 год 
объявлен в стране Годом культуры «в 
целях привлечения внимания обще-
ства к вопросам развития культуры, 
сохранения культурно-историче-
ского наследия и роли российской 
культуры во всем мире». Постановка 
вопроса о закрытии колледжа в Год 
культуры будет иметь негативный 
общественный резонанс.

Мы, представители обществен-
ности города Буй, убедительно про-
сим Вас решить вопрос о сохранении 
Буйского областного колледжа ис-
кусств.

P.S. Данное обращение и часть со-
бранных под ним подписей 18 апреля 
были вручены губернатору. Взволно-
ванная общественность Буя продол-
жает сбор подписей в защиту Буй-
ского областного колледжа искусств.

Уважаемый Сергей Константинович!

Год культуры и мы

ПОМНИ ИМЯ СВОЕ!

йны», «Колхоз и район – для победы», 
«Они защищали Родину», «Исповедь в 
солдатских треугольниках» (по письмам 
с фронта Ивана Григорьева), «Кое-что о 
налогах» и другие.

Таким образом, каждый из восьми то-
мов Книги памяти – это своего рода му-
зей с письменными экспонатами и архив. 
И увлекательный, порой трагический, 
порой  курьезный материал для чтения 
любителями подлинной, бесцензурной 
Истории деревни.

В заключение замечу, что моя книга  

через посредство Всесоюзного радио в 
январе 1999 года поступила в Централь-
ное отделение Общества ЭРД. Полной 
неожиданностью явилось для меня, ав-
тора, письмо от ученого секретаря это-
го Общества Зои Васильевны Рубцовой. 
Она благодарила за труд и так оценила 
книгу о Пьянькове: «Это, по сути, ма-
ленькая энциклопедия сельской жизни, 
жизни типичной российской деревни». 
В подарок выслала свою брошюру «Гео-
графические, личные и другие имена в 
российских селах» (а она специалист вы-
сокого уровня именно по топонимике, эр-
гономике, астронимике, антропонимке и 
другим смежным наукам. Советовала до-
полнить книгу с этой стороны истории. К 
сожалению, сделать этого не удалось. Но 
я специально сообщаю об этом пособии,  
ценители могут им воспользоваться.

Таким образом, написано издание (при 
финансовой поддержке администрации 
района и Межрегионгаза) книги о Пьянь-
кове, что стало важной вехой в моей кра-
еведческой работе. Ну, а восемь томов 
«хрестоматии по истории деревни» ее 
существенно дополняют.

***
Листая страницы Книг памяти, цените-

ли истории высказывают свои суждения, 
вносят предложения. Главные из них два.

Во-первых, активизировать работу по 
созданию Энциклопедии костромских 
деревень,  а она не прекращалась и пре-
жде. Реально было бы сосредоточить 
силы на одном районе, где есть энтузи-
асты и желание властей. Выполнят столь 
значимую работу и поделятся опытом. 
Инициатива, достойная нынешнего года, 
объявленного Годом культуры.

Во-вторых, проследить судьбы ве-

теранов войны и труда своих деревень, 
их детей и внуков. Как сложились они в 
последующем и в годы перестроек, ре-
форм? И по таким же, как у меня, воспо-
минаниям, документам и иллюстрациям 
написать свои книги  о жизни «в зеркале 
своего времени». Ну, если не книгу пе-
чатную, то уж несколько томов Книги па-
мяти доступны всем.

Поэт Сергей Викулов тревожится не 
напрасно:

«Я хотел бы, Россия, чтоб ты не забыла,
Что когда-то ты вся началась 
   с деревень…»

Павел БЕДОВ, 
автор восьми документальных книг 

о костромском крае и опыте предков.
дер. Пьяньково, Костромской район.

ИСТОРИЯ  ДЕРЕВНИ  В  ВОСЬМИ  ТОМАХ
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Навстречу  Дню  Победы

В предыдущую изби-
рательную кампанию 
в Госдуму кандидаты в 
депутаты в своих пред-
выборных обещаниях 
постоянно употребляли 
словосочетание «дети 
войны». Даже опреде-
лили годы рождения 
– кого относить к этой 
категории. Постепенно 
обещания стихли. Пока 
ни о каких льготах этой 
категории населения 
не слышно. А вот на-
селение готово на свои 
средства отдать дань 
уважения и признатель-
ности этому поколе-
нию. 

В Чухломском районе в 
феврале текущего года под-
вели итоги конкурса по про-
екту «Памятный знак детям 
войны». Проектное предло-
жение Александра Кукина из 
ООО «Архитекторы Костро-
мы» одержало победу.

Памятник представляет 
собой мемориальный ан-
самбль из нескольких ар-
хитектурных объектов. В 
монумент входят скульптур-
ная композиция журавлей, 
ребенка и мемориальная 
доска. Здесь образ журав-
лей представлен как сим-
вол войны, символ ушедших 
жизней. Два вертикальных 
объекта – черный и белый, 
связываясь воедино, обра-
зуют арку, как символ жизни 
и смерти невинно погибших 
детей во время боевых дей-
ствий. Резкое очертание 
форм символизирует то, не-
имоверно тяжелое, время 
войны. Мемориальная до-
ска со стихами подчеркива-
ет весь трагизм той эпохи. 
Высота всего мемориала – 2 
метра 71 см, ширина – 2850 
см.

Автор проекта предпола-
гает благоустройство терри-
тории вокруг памятника: две 
скамьи, урны, тротуарной 
плиткой выложить террито-
рию и окаймить бордюром, 
посадкой низкорастущих де-
коративных кустарников.

Для реализации задуман-
ного Чухломская районная 
общественная организация 
«Дети войны» активно взя-
лась за организацию работы 
по сбору средств на это бла-
гое дело. После мартовской 
информации в районной га-
зете поступили пожертвова-
ния от жителей Повалихина 
– 5750 руб., Петровского по-
селения – 5260 руб., Панкра-
товского поселения – 4920 
руб.,  из Куливертова – 3050 
руб. Не остались безучаст-
ными жители райцентра: 
ул. Горького – 1050 руб., ул. 
Овчинникова - 2250 руб., 
ул. Молодежная, Заречная 
– 5600 руб., ул. Загородная, 
пер. Октября, ул. Лебедева, 
Калинина – 3530 руб., ул. и 
пер. Катенина, ул. Свободы 
– 3270 руб. Поступили по-
вторно пожертвования из  

Страшный день – 22 июня 1941 года разде-
лил детство и всю жизнь на «до» и «после» - на-
чалась Великая Отечественная война. Отцы, 
старшие братья ушли на фронт, а дети в одно-
часье повзрослели.

Вся жизнь теперь была направлена на выпол-
нение одного лозунга: «Все для фронта, все для 
Победы!» Да, победу ковали мужчины и женщи-
ны, старики и молодежь. Конечно, львиная доля 
в ее достижении выпала на взрослых. А дети?

А дети даже просто своим существованием 
заставляли отца подниматься в атаку, идти на 
верную смерть, а мать – работать в тылу почти 
круглосуточно.

Матери не имели права умереть. Им нужно 
было не только помочь фронту, но и сохранить 
жизни своих детей. И дети фактически с 4-5 
летнего возраста становились их помощни-
ками, а 12-летний мальчишка осознавал себя 
единственным мужиком в семье.

Мы привыкли добавлять к слову «детство» 
естественные, казалось бы, эпитеты: «счастли-
вое», «беззаботное», «радостное», «безоблач-
ное». А можно ли представить такое сочетание: 
«военное детство», «голодное детство», «обре-
ченное детство»?

Дети военной поры – это последние ее жи-
вые свидетели. К сожалению, их остается все 
меньше. Уходит целый пласт «исторических» 
героев Великой Отечественной. Когда они ис-
чезнут навсегда, никто не сможет узнать об их 
болях и радостях, страданиях маленьких душ, 
невероятном, сверхсильном труде и отчаян-
ном детском патриотизме. И, главное, никто не 

ПАМЯТНЫЙ ЗНАК 

Судая – 3610 руб., Ножкино.
Сдали средства на памятный 

знак председатели ветеран-
ских организаций: В. Цветков 
– 1650 руб., М. Печихин – 4000 
руб., О. Кораблева – 3900 руб. 
Несколько предпринимателей 
сдали 11500 руб. Некоторые 
чухломичи лично приходили 
и приносили пожертвования 
от 100 до тысячи рублей. 
Также денежную сумму при-
слал переводом житель об-
ластного центра.

Общая сумма доброволь-
ных пожертвований соста-
вила 162103 рубля. Сбор 
средств завершится 1 мая. 
Районный совет обществен-
ной организации «Дети во-
йны» вновь выражает теплые 
слова признательности зем-
лякам за проявление чутко-
сти и понимания.

На днях в кабинете главы 
Чухломского района состо-
ялось очередное заседание 
оргкомитета по сбору де-
нежных средств и установке 
памятника «детям войны».

На нем присутствовали 
Александр Кукин, автор про-
екта, генеральный директор 
ООО «Архитекторы Костро-
мы». 

Мэр города Вадим Васи-
льев снял все предложения 
по месту установления па-
мятного знака – это сквер у 
памятника погибшим чухло-
мичам в годы Великой От-
ечественной войны. Работы 
начнутся сразу после Дня 
Победы, когда земля пол-
ностью оттает. Александр 
Кукин подробно расска-
зал,  в каких организациях 
возможно сделать заказ на 
изготовление скульптуры 
мальчика, заказать, сварить 
из металла стелы, журав-
лей, мемориальную таблицу. 
Скульптура обойдется в 50 
тысяч рублей, более 25 ты-
сяч рублей – изготовление 
стелы, более 5 тысяч – силу-
эты птиц, 20 тысяч рублей – 
стоимость плитки.

Подсыпка грунта, бетони-
рование площадки, а потом 
доставка и установка скуль-
птуры, стел, покраска их на 
месте будет проходить под 
контролем главы городского 
поселения.

По материалам газеты 
«Вперед»

Подойди к ним и просто скажи
СПАСИБО

ОНИ ПОЙМУТ ЗА ЧТО...

сможет ощутить подвиг народа, сделавшего все 
для сбережения своего будущего, для воспита-
ния будущих граждан, и никто не увидит, как в 
поведении самих детей выразилось величие на-
рода. И не сохранится урока для народа и страны 
на все времена.

Всем нам важно помнить, что война – это вели-
чайшее бедствие человечества. Она не щадит ни 
стариков, ни детей. Давайте беречь мир на зем-
ле! Жизнь одна и другой не будет.

Так будем достойны своих героических родных 
и близких, выстрадавших мирное небо для нас, 
своих детей, внуков и правнуков!

Дети войны… Последние свидетели самой 
кровавой бойни в истории человечества. Наш 
святой долг – поддерживать их морально, а госу-
дарству – материально, окружить их вниманием 
и создать все условия для продления их жизни.

Отрывок из книги Е.Ю. ВОЛКОВОЙ 
«Маленькие участники большой войны»

Победу празднует страна, 
Моя Россия!
Мы помним ваши имена,
Они святые!
Цена Победы нелегка,
Друзей хороним.
Коль вражья память коротка,
Так мы напомним!
Напомним Курск и Сталинград,
И Днепр ревущий,
Где падал гордый наш солдат
Вперёд зовущий!

Победу празднует страна!
Мы вам напомним тот урок,
Что дали деды.
Идёт семидесятый год,
Со дня Победы!
От нас спасибо вам, отцы,
Жива Держава!
Всегда вы были молодцы,
Вам Честь и Слава!
Идут другие времена,
Любовь и люди,
Россия сильная страна
Была и будет

Недаром лютый враг 
                                         не рад, 
Ведь наши деды 
Идут на воинский парад, 
Парад Победы!
Шагайте,  братья! 
В добрый час! 
Мы вместе с вами. 
Пусть вечно осеняет нас
Победы Знамя!

Николай СМИРНОВ,
г. Нея

«ДЕТИ  ВОЙНЫ»


